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本报讯（融媒体记者 谢勋章 文/
图）12月9日，近10名福建人不远千里来
到蚌埠，将一笔大额抚恤金和奖励金，亲
手交到我市一位英雄遗孀的手中，表达
了对已逝英雄的无限崇敬之情ʪ

当日下午，福建省ʩ福州市见义勇
为基金会和安徽省ʩ蚌埠市见义勇为基
金会的工作人员，风尘仆仆地赶到坐落
于淮上区的蚌埠福建商会，与夏传丰的
家属们，共同追忆了那段动人的英雄
事迹ʪ

老家在连江县江南乡花坞村的夏
传丰三姐弟，几岁就跟着父母来蚌埠经
商，在珠城山水的滋养下长大成人，并
已在蚌埠娶妻生子定居ʪ7月12日，姐
弟三人返乡探亲的温馨时刻，却因一场
突如其来的落水事故，演变成了一场生
离死别ʪ当天，在连江县潘渡镇鳌江上
游的一段河道，一名男子不慎落水，夏
传丰ʩ夏传奇兄弟和外甥接连跳入水中
施救，最终落水男子获救ʪ最后时刻，
夏传丰艰难地将夏传奇和外甥推上浅

滩后，自己不幸被漩涡吞没，生命永远
定格在38岁ʪ

7月18日，连江县公安局为夏传丰
颁发Ž见义勇为确认证书žʪ夏传丰在
危急关头挺身而出，用自己的生命托起
他人的生命，其善行义举，彰显了伟大
人性和崇高精神，值得全社会尊重和大
力弘扬ʪ

11月29日，福州市召开表彰大会，
授予夏传丰同志见义勇为Ž卓越奖ž，颁

发奖励金10万元ʪ福州市委ʩ市政府主
要负责人亲切会见夏传丰亲属，对他舍
己救人的见义勇为精神给予充分肯定ʩ
大力赞扬，并颁发抚恤金112万元ʪ

Ž不管距离多远，我们始终不会忘
记你们，都会一直关心关注你们ʪž在当
天的座谈会上，福建省见义勇为基金会
理事长李应良，对夏传丰家属动情地
说，夏传丰是他们的骄傲，也是大家的
骄傲ʪ希望他们能够把自己照顾好，把

老人照顾好，好好培养孩子ʪ
夏传丰的遗孀卢凤云泪水在眼眶

里打转ʪŽ我们虽然感到十分悲痛，但是
非常感谢大家对我们的关心和帮助，这
让我们感到很温暖，我们永远铭记在
心ʪž卢凤云说，夏传丰曾是一家人的顶
梁柱，有责任心ʩ有爱心，孝顺父母，是
孩子的好父亲，全家都为他感到骄傲ʪ

省见义勇为基金会副理事长洪禹
侯也对夏传丰表达了敬意ʪŽ夏传丰是
生活中的好人，关键时刻的英雄ʪ他是
福建人的骄傲，同时也是安徽人ʩ蚌埠
人的骄傲ʪž洪禹侯说，他们将在力所能
及的范围内，给予夏传丰家属更多的关
心和帮助ʪ

市委政法委副书记代俊峰表示，夏
传丰的英勇事迹，如同一颗璀璨的明珠，
永远镶嵌在人们的心中ʪ他的精神将激
励着更多的人，在危急关头挺身而出，用
自己的行动诠释着人间的真善美ʪŽ勇士
家属若有困难，我们将尽力去帮助解
决ʪž代俊峰说ʪ市见义勇为基金会理事
长石耀说，该基金会将按照福建省见义
勇为基金会的委托和安徽省见义勇为基
金会的要求，做好对英雄夏传丰家属的
抚恤帮扶工作，确保英雄的家属得到应
有的尊重和照顾ʪ同时，他们也将继续
加强教育和宣传，在全社会营造一个崇
尚英雄ʩ学习英雄的社会氛围ʪ

福建人千里送来抚恤金 致敬Ā蚌埠女婿ā夏传丰
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本报讯（融媒体记者 周芳林
通讯员 李悦 文/图） 为全面推进
Ž少年蚌埠ž行动计划和中小学体育
Ž三个一ž工程，丰富校园体育生活，激
发学生参与棋类运动的热情，近日，
2024年全市中小学生体育联赛棋类比
赛在蚌埠市凤阳路第一小学举行ʪ

本次比赛由市教育局和市文旅体
局主办，龙子湖区教育局承办，来自全
市4 2所中小学的2 8 8名棋手参加了
比赛ʪ

比赛现场精彩纷呈，小棋手们或
凝眉沉思，或淡定自若，观察ʩ思考ʩ落
子，每一颗棋子的布局都是智慧的火
花在碰撞，在对弈中享受布局谋篇和

棋逢对手的快乐ʪ
经过激烈角逐，蚌埠新城实验学

校ʩ固镇杨庙中学教育集团ʩ五河县第
一中学分别获得中国象棋小学ʩ初中ʩ
高中三个组别的团体冠军，蚌埠新城
实验学校中小学部ʩ蚌埠田家炳中学
分获国际象棋三个组别的团体冠军，
蚌埠新城实验学校ʩ蚌埠第三十一中
学ʩ五河县第一中学分获围棋三个组
别的团体冠军ʪ

比赛为我市少儿提供了一个展示
自我ʩ锻炼能力的平台，丰富了青少年
的课外生活，也进一步推动了我市棋
类运动的普及和发展，为培养更多的
棋类人才奠定了坚实的基础ʪ

阳光体育 Ā棋ā乐无穷

2024年全市中小学生体育联赛棋类比赛举行

比赛现场Ǒ

本报讯（融媒体记者 何沛 通讯
员 彭龙龙 钱颉）近日，在蚌埠市怀远
县淝南镇蒲林村，一条条宽敞平坦的砂
石路蜿蜒伸展，村民们兴奋地走在新路
上，脸上洋溢着笑容ʪ这一变化，离不开
蒲林村驻村工作队的倾心助力ʪ

蒲林村部分未硬化的道路坑多洼
大，交通不便，给村民的生产生活带来了
极大的困扰ʪ驻村工作队了解到这一情
况后，积极与上级部门沟通协调，争取修
路物资ʪ他们深入一线，实地勘察道路

状况，与村民共同商讨修路方案，确保修
路工程能够切实解决村民的实际问题ʪ

经过数月的辛勤努力，多条砂石路
终于建成使用ʪŽ这条路修得真是太好
了，以前这条路坑坑洼洼的，下雨天不好
走ʪ现在修好了，我们出行方便多了ʪž
蒲林村村民施长群说ʪ

为助力乡村振兴工作，作为帮扶单位
之一，蚌埠市公路管理服务中心怀远公路
分中心结合自身实际和行业特点，针对淝
南镇蒲林村部分土路以及群众门前土路雨

天泥泞现象，利用道路施工废弃材料，对以
上路段进行了垫铺，方便了群众的出行ʪ

新修的道路改善了村民的出行条
件，成了乡村发展的Ž加速器žʪ如今，蒲
林村的村民出行更加便利，村里的农产
品也可以更加便捷地运往市场，吸引了
更多的客商前来采购，为村民增收致富
开辟了新途径ʪ

Ž今天路已经修缮完毕，还带来了压
路机碾压路面，给我们蒲林村4000多口
人，带来了方便ʪž淝南镇蒲林村党总支

委员李长安告诉记者ʪ
据了解，蒲林村驻村工作队在各帮

扶单位帮助下，通村公路里程近4公里，
升级改造电网设备，更换村属电灌站老
化线路，积极推进行业消费帮扶，助力村
民增收致富ʪ

下一步，蒲林村驻村工作队将依托
电力爱心超市，探索推广电动农机具，实
现太阳能路灯全覆盖，抓实Ž一老一小ž，
持续推进帮扶措施，巩固拓展脱贫攻坚
成果，助力乡村振兴ʪ

倾心帮扶助乡村振兴

全市试点推广防作弊电子计价秤

守护市场公平 消费更加秤心

Ž大石马ž这个蚌埠曾经的地标雕
塑，已经深深烙印在几代人心中ʪ最
近，Ž大石马搬新家ž计划启动，引起很
多市民ʩ网友的关注，大家对Ž大石马ž
的去处也格外关心ʪ

12月10日，蚌埠日报在3版刊发了
《Ž大石马搬新家ž计划启动ŸŸ昔日大
石马重出江湖，邀您共谋新生》的报道，
蚌埠发布微信公众号发布《大石马要搬
新家了》，最蚌埠微信公众号发布《蚌埠
这个知名地标将迎新变化》ʪ网友ʩ市
民纷纷在各个平台ʩ各种渠道留言表达
各自的想法和观点ʪ

Ž大石马ž，这个见证城市工业史辉
煌历程的石雕，于20世纪80年代初，由
中央美院的雕塑大师夏乙桥和蚌埠市
著名雕塑家郭宝安合作完成，体现了当
时蚌埠自力更生ʩ奋发向上的精神，背
后蕴含着丰富的文化内涵，是城市文化
的重要组成部分，也成就了一段难以磨
灭的城市记忆ʪ随着城市更新，时代发
展，Ž大石马ž退出了历史舞台，离开了
原先的位置（涂山路与长征路交叉口），
被搬进了一处厂房里，闲置在角落ʪ

最近，市自然资源和规划局相关部
门官宣，已经启动了Ž大石马搬新家ž计
划，并初步拟定了三个方案，作为安置
Ž大石马ž新址的备选项，分别是Ž靓淮
河ž边上ʩŽ禹会区市民活动中心ž，以及
距离原址不远的Ž涂山路北侧ʩ长征路
东侧žʪ

网友Ā站队ā，为Ā大石马ā安

家出谋划策

一听说有关部门要给Ž大石马ž找
Ž新家ž，很多网友都Ž坐不住了ž，纷纷
Ž站队žʪ

有网友支持在原址或附近安置Ž大
石马ž，觉得应该Ž回老家žʪ

网友Ž清风侠骨ž在留言表示，Ž东
边有Ż龙子湖ż，西边有Ż大石马ż，正好
体现蚌埠人的龙马精神，Ż大石马ż还是
放在涂山路西边较好ʪ一提Ż大石马ż
大家都知道在什么地方，换地方容易混
淆ʪž

网友Ž飞在空中的大铁块ž说，Ž大
石马不在长征路和涂山路口，叫什么

Ż大石马ż？ž
网友Ž老九ž认为，ŽŻ大石马ż承载

了太多的城市记忆，也成为蚌埠人约定

俗成的地名标识，建议回到涂山路ʪž
也有网友觉得应该选择新址ʪ
网友Ž一片枫叶ž认为，Ž选择靓淮

河边上这个方案好，Ż大石马ż过去属于
禹会区，现在属于整个蚌埠市人民，应
该去新地方ʪž

网友Ž海哥ž说：Ž支持Ż靓淮河ż方
案，Ż大石马ż安排在淮河边，让靓淮河
更壮观ʪž

网友ŽPaulž说：ŽŻ大石马ż屹立于淮
河边，气势磅礴ʩ雄伟壮观，也为市民和
游客提供了新的打卡点和城市名片，也
把老蚌埠的记忆点和现今发展串联在
一起ʪ相信蚌埠的发展也会像大石马
一样，腾飞辉煌ʪž

专家表态，为Ā大石马ā安家

寻最优解

Ž上世纪八九十年代，蚌埠的工业
几乎都在禹会区，Ż大石马ż见证了那时
工业发展的辉煌，也代表了蚌埠人发展
的精气神ʪ这个雕塑的意义与时代背
景ʩ地理位置密不可分ʪž安徽省文史馆
馆员ʩ蚌埠市博物馆顾问郭学东认为，
从历史背景和雕塑主题考虑，如果把
Ž大石马ž地标建筑另选地址，它将失去

地标价值与作用，也会造成雕塑主题与
环境分离ʪ从这个意义讲，这属于不可
移动历史建筑ʪ所以，他认为Ž大石马ž
应尽量回到原址或附近ʪ

今年10月，蚌埠市委党校学员提议
Ž重建地标大石马ž，学校立即组织专家
论证，并形成资政建议，引起了市委主
要领导的重视ʪ

专家们认为，Ž大石马ž雕塑，是蚌
埠市第一座大型城市雕塑，也是蚌埠市
独特的文化符号ʪ重建Ž大石马ž雕塑，
可以打造Ž靓淮河ž工程新地标，进一步
丰富Ž城市会客厅ž的文化精神内涵，生
动展示城市和淮河发展的精彩故事，提
升城市的知名度和美誉度，带动文旅
发展ʪ

对此专家们提出建议，首先是，优
化选址布局，打造Ž龙马精神ž精品旅游
线路，考虑Ž大石马ž雕塑与Ž靓淮河ž工
程周边环境的协调性，不破坏现有的自
然景观和生态环境，同时让Ž大石马ž与
龙子湖畔的Ž龙鳞叠水ž景观遥相呼应，
形成Ž龙马精神ž的独特景观意象；其次
融合现代设计，尽量保持Ž大石马ž原有
的经典形象，同时融入现代审美元素，
增加现代的灯光ʩ材料等元素，使其更
加符合时代气息ʪ

大石马的新家到底安在哪？
网友ǐ市民和专家都有话说

蚌报融媒体首席记者 陈瑶

本报讯（融媒体记者 陈昂 通
讯员 蔡梅 文/图）为丰富社区老年
人的精神文化生活，助力Ž老有所学，
老有所乐ž目标达成，营造和谐温馨的
社区氛围，12月10日，黄庄街道东方红
社区老年大学全新推出电吹管公益课
堂，特邀我市一家音乐中心朱老师前
来授课，吸引了辖区众多电吹管爱好
者积极参与，共同畅享音乐文化盛宴ʪ

据了解，电吹管作为现代电子乐
器，其起源与发展彰显了科技与艺术
融合的潮流ʪ它以萨克斯指法排列为
基础，结合依据人手指长度设计的键
位 ，操作便捷 ，极大拓展了音乐表
现力ʪ

在公益课堂上，朱老师详细介绍
了电吹管的基本构造，并引领学员们
深入学习音符ʩ节奏ʩ音阶等基础知

识，随后逐步指导大家练习长音ʩ吐
音ʩ口形ʩ指法等吹奏技巧ʪ教学过程
中，老师认真负责，学员们全情投入，
课堂气氛活跃且融洽ʪ参与活动的李
阿姨表示：Ž在这儿既能尽情享受音
乐，又能结识不少新朋友，真希望社区
今后能多开展此类活动！ž

东方红社区党委书记郭桂芹表
示，此次社区活动，不仅充实了老年人
的精神文化世界，为电吹管爱好者搭
建起交流展示平台，还有效增进了邻
里情谊，推动社区和谐发展ʪ

下一步，东方红社区将持续关注
居民需求，积极整合社会资源，增设更
多适宜老年人的多元化课程，致力于
提升居民晚年生活的幸福感与归属
感，让社区居民在文化的润泽中安享
幸福时光ʪ

东方红社区：

电吹管公益课开启老人音乐逐梦之旅
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为农贸市场摊主更换防作弊电子
计价秤Ǒ

本报讯（融媒体记者 何沛 文/
图）为进一步深化电子计价秤市场秩序
综合整治，营造放心消费环境，在前期
首批具有Ž防作弊ž功能电子计价秤在
龙子湖区王台子农贸市场投入使用的
基础上，蚌埠将全面开展防作弊电子计
价秤统一配置试点工作，实现便民经营
市场内固定商户全覆盖ʪ

新型防作弊电子计价秤具有禁止
重量人为修改技术，可有效防止窜改称
重数据；当内部芯片检测到外壳被人为
打开时，系统立刻锁定，电子计价秤将
无法使用ʪ记者看到，在蓝天菜市场的
水产区ʩ活禽区和卤食区经营户已经更
换使用防作弊电子计价秤，并且统一悬
挂Ž本摊位使用防作弊电子秤，承诺诚
信经营，秤准量足ž的告示牌ʪ

Ž我们使用了防作弊秤，并挂上显
眼的牌子后，不少来购物的消费者老远
看到就来我们摊位买菜了，就是冲着我

们的秤准ʩ足斤足两ʪž近日，一位经营
海鲜的摊主表示ʪ

Ž使用防作弊电子计价秤后，一些
市民反映，原先担心购买活鱼ʩ活鸡经
过宰杀去毛ʩ去鳞后会被Ż扣秤ż，现在
感觉购物更放心ʪ市场开办方回馈信
息表示，使用防作弊电子计价秤，不仅
能够有效杜绝Ż短斤短两ż等现象，还能
提升市场的规范经营水平ʪž市市场监
管局计量科相关负责人介绍，在取得一
定成效后，市场监管部门聚焦集（农）贸
市场ʩ学校周边ʩ商场超市ʩ水果生鲜ʩ
餐饮熟食等各类经营场所，系统梳理了
不同区域使用电子计价秤的经营户，在
全市符合条件的市场试点，集中配置具
有防作弊功能的电子计价秤ʪ并且倡
导有条件的集贸市场主办方可以有选
择地对集市内重点经营摊位进行电子
计价秤统一配置，从源头上杜绝Ž鬼秤ž
的生存空间ʪ

此外，市场监管部门与个体民营企
业协会合作，在全市遴选部分符合条件
的农贸市场，择优选择部分诚信合法经
营的活禽ʩ水产ʩ熟食等重点摊位，免费
赠送一批防作弊电子秤，并签订《诚信
计量承诺书》，对免费配置的防作弊电
子计价秤使用情况进行监管ʪ在起到
典型示范作用的同时，以点带面ʩ逐步
推广，从根本上杜绝Ž短斤少两ž现象，
推动电子计价秤监管工作走深走实，切
实维护消费者合法权益ʪ

今年以来，蚌埠集中开展电子计价
秤整治Ž雷霆ž行动，突击检查，查处了
一批使用带有作弊功能的电子秤，主要
集中在活禽ʩ水产经营户ʪ接下来，市
场监管部门将通过专项整治，促使各方
积极落实主体责任，促进相关经营者的
守法ʩ诚信意识得到显著提升，为消费
者创造一个安全ʩ放心ʩ满意的市场消
费环境ʪ

这两天，气温降了，龙子湖区东升
街道龙湖春天社区的志愿者又忙活了
起来ʪ到独居老人ʩ行动不便的老人家
里，问问有什么需要帮忙的，居民义剪
的活动也要安排起来了ƀƀ志愿者入
户开展服务，当好群众Ž贴心人žʪ

义剪ʩ义诊ʩ改裤脚ʩ磨菜刀ƀƀ
在龙湖春天社区，这样的志愿服务并
不少见ʪ今年以来，龙湖春天社区坚持
党建引领，以群众需求为导向，充分整
合辖区资源，精心打造服务品牌，提升
志愿服务水平，推动志愿服务在社区
落地生根ʩ持久发展ʪ近日，龙湖春天
社区荣获Ž安徽省2024年度最美志愿
服务社区ž荣誉称号ʪ

Ž孩子平时不在身边，周末回来，
平时家里挺冷清ʪž龙湖春天社区居民
杨大爷说，社区志愿者们就和邻居一
样，经常来串门，有时候家里灯不亮了
来修一下，有时来Ž拉拉呱ž，隔一段时
间，还有会理发的志愿者来给他理发ʪ
几位志愿者和杨大爷一起有说有笑，
社区志愿者扈女士说，Ž杨大爷是个爱
热闹的人ʪž

为更好地服务居民，社区与5所大
学联合打造了Ž蒲公英放飞ž志愿服务
品牌，组建了Ž育苗ž志愿团队ʩŽ健康
彩虹ž志愿者ʩŽ温暖使者ž志愿团队ʩ

Ž阳光助力ž志愿服务队等七支别具特
色的志愿者服务队，全力推进社区志愿
服务工作再上新台阶ʪ目前，义诊等志
愿服务活动惠及群众9000余人次ʪ

Ž社区常住居民有七千多人，周边
有五所大学，拥有人数众多的志愿者和
一条经营品类丰富的商业街ʪž龙湖春
天社区党委书记魏雯雯介绍，为合理利
用辖区资源，提升志愿者参加志愿活动
积极性，促进大学生ʩ居民和商圈形成
Ž环形ž的良性互动，社区建立了Ž积分
制ž长效鼓励机制ʪ

大学生ʩ商户ʩ社团ʩ居民通过参与
志愿者服务活动，获取并积累积分，大
家可以用积分在商家进行兑换优惠及
消费ʪ社区已与辖区内部分商铺商定，
加大志愿者积分兑换的优惠力度，让
Ž积分ž兑换到真正的实惠ʪ

社区创新服务举措，将志愿服务融
入基层社会治理中，通过选树楼长ʩ开展
Ž民情收音机žŽ七彩暑期ž志愿服务等，
聚焦居民Ž急难愁盼ž问题，有效回应居
民多元化ʩ多层次需求；同时，社区充分
发挥合伙人机制，发动辖区单位及社会
组织等，积极参与到志愿服务活动中ʪ

Ž大家齐心协力，逐渐形成了以社
区居民为主ʩ社会组织广泛参与ʩ共创
社区文化的浓厚氛围ʪž魏雯雯说，今
后，将持续以品牌引领推动社区志愿服
务质量，发挥示范导向和辐射带动作
用，提升居民幸福感ʪ

安徽省Ā最美志愿服务社区ā龙湖春天社区üü

志愿服务暖人心 当好群众Ā贴心人ā

蚌报融媒体记者 周芳林
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